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新华社北京6月4日电 6 月 4 日
上午，国家主席习近平在中南海会见
白俄罗斯总统卢卡申科。

习近平再次祝贺卢卡申科当选连任
总统。习近平指出，中国和白俄罗斯是
真朋友、好伙伴。双方一直以诚相待、以

信相交。两国传统友好历久弥坚，政治
互信牢不可破，各领域合作全面推进。
中方始终从战略高度和长远角度看待和
发展中白关系，愿同白方一道，推动两国
关系和互利合作行稳致远。双方要进一
步加强在联合国、上海合作组织等多边

框架内协调和配合，共同反对霸权霸道
霸凌，捍卫国际公平正义。

卢卡申科表示，这是我第 15 次访
问中国，每一次都真切感受到中方的深
情厚谊。白方感谢中方长期以来大力
支持和帮助，对中国高度信任，将坚定

不移发展对华关系，积极推进对华合
作。在国际事务中，中国坚定维护多边
主义，反对单边主义和制裁施压，为世
界树立了榜样。白方深表钦佩，愿与中
方共同捍卫国际公平正义。

王毅参加会见。

习近平会见白俄罗斯总统卢卡申科

新华社北京6月4日电 6月4日，
国家主席习近平致电李在明，祝贺他
当选韩国总统。

习近平指出，中韩互为重要近邻
和合作伙伴。建交33年来，双方超越
意识形态和社会制度差异，携手并进、

相互成就，实现两国关系平稳健康发
展，不仅增进了两国人民福祉，也为促
进地区和平稳定和发展繁荣作出积极
贡献。

习近平强调，我高度重视中韩关
系发展。当前，世界百年变局加速演

进，国际和地区形势中的不确定因素
增多。作为全球和地区重要国家，中
方愿同韩方一道，坚守建交初心，坚定
睦邻友好方向，坚持互利共赢目标，共
同推动中韩战略合作伙伴关系不断向
前发展，更好造福两国人民。

习近平向韩国当选总统李在明致贺电

□本报记者 李敖民

下课铃声一响，集宁区第五中学的
学生们兴冲冲地跑向操场，跳绳、踢毽
子、丢沙包……学生们玩得不亦乐乎，
寂静的校园顿时“沸腾”起来。

丰富多彩的课间活动，是学生在紧张
的学习之余，最期待的放松时光。今年
1月，自治区教育厅印发《关于落实中小学
生每天2小时综合体育活动的通知》，要
求从2025年春季学期开始，全区各级各
类中小学全面落实“中小学生每天综合
体育活动时间不低于2小时”要求，引导
学生在参与体育锻炼中享受乐趣。

如何引导学生享受更有活力的校
园生活，促进学生身心健康发展？

从今年春季学期开始，我市各地各
校严格执行每天上下午各安排一次阳
光体育大课间和眼保健操，每次阳光体
育大课间不少于 30 分钟，让学生见到
明媚阳光、享受运动乐趣。

上午的阳光大课间，是学生们最期
待的时刻。在集宁区察哈尔街小学的
足球场上，四年级的足球小将们正在进
行激烈的对抗赛，他们默契的配合和精
准的射门赢得了阵阵掌声。在篮球架
下，三年级的学生们正进行三对三篮球
比赛，每一次精彩的投篮都引来阵阵欢
呼。此外，学校还开设了网球、武术五
步拳等课程，让学生们在多样化的运动
中体验不同的乐趣。

同时，为了让学生们更加积极地参

与到体育活动中来，集宁区察哈尔街小
学还开展了一系列特色体育活动。比
如每周一次的“体育趣味课课练”，让学
生们在轻松愉快的氛围中学习各种运
动技能。每月一次的“班级联赛”，则为
学生们提供了展示自己才华的舞台。

集宁区察哈尔街小学二年级4班的
陈默在最近的跳绳比赛中获得了年级
第一的好成绩，他高兴地说：“我现在每
天都会练习跳绳，跳绳使我感到快乐。”

当前，我市各地各校充分利用校园
空间，让课间活动焕发新活力。城区学
校针对场地有限的现状，通过“室内外
联动”设计活动区域，例如利用走廊、天
台等空间开展跳绳、跳皮筋等低强度运
动，确保学生活动空间最大化。部分学

校整合大课间、课后服务等时段，组织
轮换式体育活动，丰富运动项目选择，
满足学生运动需求。

这种“金角银边”的改造理念，配合
分时段、分项目的灵活安排，不仅让课
间“热”起来，更形成了“人人参与、处处
运动”的校园氛围。孩子们在快乐运动
中收获了健康与自信，而学校体育教育
的创新实践，也为学生的全面发展注入
持久活力。

市教育局相关负责人表示，下一步
将继续以“学生体质强健计划”为抓手，
深化体教融合，完善长效机制，让学生
在“跑起来、跳起来、动起来”中享受运
动乐趣，有效提升学生身体素质，让体
育成为青少年健康成长的重要支撑。

促进学生健康发展，乌兰察布——

多 彩 课 间 让 校 园“ 沸 腾 ”起 来

本报讯（记者 邵敏丽）6 月 4 日，
市委副书记、市长刘海泉实地督导中
央生态环境保护督察组交办群众信访
举报件办理情况，并调研农牧民增收、
文物保护等工作。

在丰镇市隆盛庄镇，刘海泉实地察
看中央生态环境保护督察组交办群众
信访举报件办理情况，现场研究解决具
体问题。他说，要全面系统深入学习贯
彻习近平生态文明思想，切实扛牢政治
责任，动真碰硬抓好办好群众信访举报
案件，以实际工作成效回应社会关切。
要严格落实领导干部包案制度，对中央
生态环境保护督察组交办的群众信访

举报件，紧抓不放、一抓到底，有力有效
加快问题解决。

随后，刘海泉走进小四美庄村乔拴
拴和王秃小家中，详细了解生产生活和
收入情况。他说，要把促进农牧民增收
工作作为重大民生工程、民心工程抓实
抓细，想方设法拓宽增收渠道，努力让
群众的腰包越来越鼓、生活越来越好。

刘海泉来到明长城遗址，详细了解
保护措施落实情况，强调要高度重视文
物保护工作，坚持保护第一、加强管理，
全面提升文物保护利用和文化遗产保
护传承水平。

王镇海参加。

刘海泉实地督导中央生态环境保护督察组
交 办 群 众 信 访 举 报 件 办 理 工 作

本报讯（记者 邓秀秀）6 月 4 日，市委书记
周凯深入凉城县调研岱海水生态综合治理情况，
开展巡湖工作，并督办中央第二生态环境保护督
察组交办群众信访举报件办理工作。

在岱海北岸、鱼类放养试验基地、湿地自
然保护区等地，周凯实地察看岱海水生态综合
治理和湿地自然保护区生态恢复等情况。他
说，要坚持系统观念，因地制宜、综合施策，继
续保护提升流域内生物多样性，合理推进农业
种植结构调整，全面落实农业节水退水措施，
加强湿地保护修复监管、水质监测、河道整治
等工作，真正实现流域内天上有鸟、岸边有草、
湖里有鱼。

周凯详细了解了中央第二生态环境保护
督察组交办群众信访举报件办理情况。他说，
要深刻认识中央生态环境保护督察的重大意
义，始终从政治上看、从政治上办、从政治上
改，把中央环保督察组交办群众信访举报件与
中央巡视组交办信访案件一体推进落实，坚持
即知即改、立行立改，实事求是、依法依规，精
准核查、科学处置，确保整改成效经得起检
验。要坚持举一反三，突出标本兼治，强化源
头治理，补齐短板弱项，切实解决好群众反映
强烈的突出问题。

期间，周凯就开展深入贯彻中央八项规定精
神学习教育提出要求。

隋剑华参加。
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督察进驻期间：2025年5月28日—6月28日
专门值班电话：0471-4819165
专门邮政信箱：内蒙古自治区呼和浩特市A980号邮政信箱
受理举报电话时间：每天8：00—20：00

中央第二生态环境保护督察组值班电话和邮箱

中央生态环境保护督察在内蒙古

6月5日，中央第二生态环境保护督察组交办第八批群众信访案件涉及我
市共6件（来电3件、来信3件）。本批信访件涉及集宁区1件、丰镇市1件、察
右前旗1件、凉城县3件。

本批信访件涉及水污染问题1件，土壤污染问题1件，生态破坏问题4件。
当日，上述信访件已交办相关旗县调查处理。

中央第二生态环境保护督察组向乌兰察布市
交 办 第 八 批 6 件 群 众 信 访 举 报 件 情 况

□本报记者 高蓉

在四子王旗境内，绵延百里的边
境线如同被风沙磨砺的青铜刀刃，深
深镌刻进这片土地的褶皱里。边境线
上，每隔三五十里，零星点缀着一座砖
砌的房子，这便是戍边牧民的家。走
进四子王旗江岸苏木戍边牧民斯琴毕
力格家的院子，墙角那方用塑料薄膜
搭建的小型温室格外显眼——几株西
红柿秧苗在太阳能灯下舒展着叶片，
倔强地生长着。这一个个嫩绿的茎秆
凝结着科技特派员关慧明手把手传授
的希望。

送绿：让戍边牧民吃上新鲜蔬菜

在远离城市和农区的边境线上，
受严寒、大风、干旱等天气影响，戍边
牧民们常年吃不上新鲜蔬菜。2022
年冬天，得知这一消息后，关慧明一
行人立刻带着蔬菜盒深入四子王旗
边境地区。

关慧明的车颠簸在边境国道上，
后备箱里用塑料盒子装着的蔬菜秧
苗，承载着他对戍边牧民的眷眷之
心。蔬菜盒送到后，牧民钢宝力达握
着他的手谢了又谢。而令他没有想到
的是，这些珍贵的蔬菜盒，牧民们种了
七八茬都不舍得扔。回忆起当时的情
形，关慧明心里很不是滋味，为了让戍
边牧民吃上新鲜蔬菜，他决定帮助他
们建造温室。

然而，第一批建造的温室大棚却
在一场沙尘暴中，被全部摧毁。原本
松了一口气的关慧明再添愁容，该怎
样与老天爷“作斗争”？关慧明带领团
队经过十余次技术攻关，在 2023 年研
发出第二代智能温室暖棚。仅一年时
间，30 座玻璃温室便犹如一个个春意
盎然的绿色小岛，沿着四子王旗 104
公里边境线次第绽放，各色蔬菜在其
中葳蕤生长。

“经过一段时间的试种，我们实现
了黄瓜、青椒、茄子、水萝卜等十几种蔬
菜的自产，家里终于能吃上新鲜蔬菜
了。”斯琴毕力格激动地说。这位曾经
需要驱车数百公里到镇上才能买到新
鲜蔬菜的牧民，不敢想象有一天能吃到

自己亲手种的蔬菜。
2024 年夏季，“关慧明创新工作

室”经过反复实验，推出了具有抗风抗
沙、节约用水、夏季无人自动保温特点
的第三代温室。这意味着即使在大风
天气、牧民离家外出或冬季低温的情
况下，也能确保蔬菜正常生长，满足牧
民常年吃上新鲜蔬菜的生活需求。“我
们要用3至5年时间，让边境线上的所
有戍边牧民都吃上自种的新鲜蔬菜。”
今年，关慧明计划把第三代玻璃温室
搭建进 300 户戍边牧民的院中。他
说：“牧民有需求，戍边户有期望，我们
就有动力。”

育种：建立全国首个冷凉蔬菜院士
工作站

如果说关慧明的人生有一半是在
和农民打交道，那另一半的心血便是倾
注在了育种上。

1985 年，毕业于内蒙古农牧学院
农学系蔬菜专业的关慧明，被分配到乌
兰察布从事农业技术服务工作。“当时，

我国蔬菜良种大部分要依靠进口，特别
是洋葱、胡萝卜、西兰花等冷凉蔬菜，农
民每亩地种子的花费就要超千元。”站
在乌兰察布苍凉又贫瘠的土地上，关慧
明暗下决心，一定要育出能扎根这片土
地的蔬菜良种。

2008年，关慧明提出“开发冷凉资
源，发展冷凉蔬菜”的理念，迅速得到了
业内专家的高度认可，并被科技部列入

“国家‘十二五’科技支撑项目”。经过
多年的科研攻关，关慧明终于找到了让
这片土地蜕变的密码，将乌兰察布气候
冷凉这个短板，变成了得天独厚的种植
优势。

2012 年，全国首个冷凉蔬菜院士
工作站在乌兰察布成立，关慧明组建
育种团队，引进示范甘蓝新品种，打破
了种植甘蓝需要进口种子的局面。“之
前进口冷凉蔬菜种子，一亩地种子的
支出就得七八百元，如今使用我们自
己的种子，每亩地种子仅需几十元，大
大降低了农民的种植成本。”关慧明
说。不仅如此，多个品种的冷凉蔬菜
实现了亩产的跃升，其中洋葱亩产从

7000 斤提升至 14000 斤，让乌兰察布
一跃成为祖国北方冷凉蔬菜供应的

“菜篮子”。
“培育一个新品种是费心血的事

情，往往需要七八年的时间。我年
龄大了，恐怕无法再完成育种工作，
但我们有年轻的团队。”关慧明将孕
育冷凉蔬菜的“火种”传递给了年轻
一代。

记者前来拜访关慧明的这天，恰巧
遇到在自治区农科院从事辣椒遗传育
种及栽培研究工作的康立茹，她在这天
挂了关慧明的“专家号”，带了6个品种
的辣椒前来询问栽种前的相关事宜。

“关老师白天在地里种地，晚上回去就
给我们恶补理论知识，常常讲到夜里一
两点。”康立茹说起和关慧明共事的这
几年，自觉受益匪浅。目前，除了康立
茹所在的项目团队在冷凉蔬菜院士工
作站试验示范辣椒新品种外，还有西兰
花、菠菜等育种团队，在关慧明的指导
下，借助冷凉蔬菜院士工作站这一平台
向外推广蔬菜新品种。

（下转第四版）

心 怀 为 民 之 情 深 耕 冷 凉 蔬 菜
——记第九届全国道德模范提名奖获得者关慧明

冷
凉
蔬
菜
院
士
工
作
站
内
，关
慧
明
与
同
事
探
讨
蔬
菜
幼
苗
的

长
势
。

本
报
记
者

王
兆

摄

本报讯（记者 赫雨田）6 月 4 日，
市委副书记、市长刘海泉主持召开市
政府常务会议。

会议传达学习了习近平总书记重
要文章《加快建设教育强国》，强调要坚
持不懈用习近平新时代中国特色社会
主义思想铸魂育人，始终把立德树人作
为根本任务，加强教师队伍建设，深化
教育综合改革，着力提升教育公共服务
质量和水平，培养德智体美劳全面发展
的社会主义建设者和接班人，推动教育
强市建设迈出新步伐。会议传达学习
了《中共中央办公厅 国务院办公厅关
于健全资源环境要素市场化配置体系
的意见》，强调要深入贯彻习近平经济
思想、习近平生态文明思想，协同推进
降碳、减污、扩绿、增长，推动资源环境

要素畅通流动、高效配置，坚定不移走
好以生态优先、绿色发展为导向的高质
量发展新路子。

会议听取了贯彻落实《国务院关
于推动内蒙古高质量发展奋力书写中
国式现代化新篇章的意见》推进情况，
强调要对照任务清单，持续强化落实，
全力争取更多政策、项目、资金、试点
示范支持，切实把政策红利转化为发
展实效。

会议传达学习了《内蒙古自治区保
障农民工工资支付条例》，听取了全市治
理欠薪问题工作落实情况，强调要压实
工作责任，强化制度执行，形成工作合
力，重拳打击恶意欠薪行为，切实保障劳
动者合法权益、维护社会和谐稳定。

会议还研究了其他事项。

市政府常务会议召开


